

DOM MARTIN HENRIQUEZ, Fils du Marquis d'*Alcanizas*, & sixième Viceroy du Pérou, avec tous les autres Titres, étoit Gouverneur de la Nouvelle Espagne, lorsqu'il fut revêtu de cette nouvelle dignité. Il fit son entrée à Lima, le 23 de Septembre 1581. Sa mort, arrivée le 15 de Mars 1583, fit passer le Gouvernement à l'Audience jusqu'à l'arrivée d'un Successeur.

ON ne verra plus de Gouverneurs, en qui tous les Titres ne soient réunis. Dom Fernando de *Torres y Portugal*, Comte de *Villar-don-Pardo*, nommé après Henriquez, ne fit son entrée à Lima que le 30 Novembre 1586. Cette année fut glorieuse pour la Capitale du Pérou, par la naissance de *Sainte Rose*, dont la vertu éclata dans la même Ville; pendant que celle de *Saint Toribio*, un de ses Archevêques, n'y causoit pas moins d'admiration.

L'ADMINISTRATION précédente n'ayant duré qu'environ trois ans, Dom Garcia *Hurtado de Mendoza*, Marquis de *Cañete*, qui avoit été Gouverneur du Chili, pendant que son Pere étoit Viceroy du Pérou, vint remplir une dignité familière à sa Race, le 8 Janvier 1590. Son premier soin fut d'équiper trois Vaisseaux, pour faire chercher les fameuses Iles de Salomon, dont on avoit eu quelque connoissance au Pérou. Le commandement de cette Escadre fut donné à l'Adelantade *Alvaro de Mendana*, qui les découvrit (d) entre les parallèles de six à quatorze degrés de Latitude Australe. Il débarqua dans la plus grande, après en avoir reconnu six, entre un grand nombre de petites. Elles étoient habitées; mais il n'y trouva point d'or ni d'argent, quoiqu'on eût publié que ces précieux métaux y étoient en abondance.

CE fut sous ce Viceroy & par ses soins, que le droit d'*Alcavales*, ou des Gabelles, fut établi au Pérou, & que le Commerce de Merceries entre le Pérou & la Nouvelle Espagne fut défendu, parce que celui du Pérou commençoit à souffrir, de l'introduction des Marchandises de la Chine par cette voie. Il fut seulement permis d'envoyer aux Ports de Realejo & de Sonfonate deux Vaisseaux, qui pouvoient revenir chargés de celles de la Nouvelle Espagne, avec une entière exclusion de tout ce qui venoit de la Chine. Garcia Hurtado, étant retourné en Espagne, y mourut presqu'en arrivant (e).

DOM LOUIS DE VELASCO, Marquis de *Salinas*, étoit Gouverneur de la Nouvelle Espagne, lorsqu'il fut nommé à la Viceroyauté du Pérou. Son entrée à Lima se fit le 24 Juillet 1596. La Côte fut infestée, pendant son administration, par Olivier van Noort & d'autres Pirates Hollandois. Philippe II. étant mort dans cet intervalle, le Marquis de Salinas fut renvoyé à Mexico pour gouverner la Nouvelle Espagne.

A l'avènement de Philippe III. au Trône d'Espagne, Dom Gaspard de *Zuniga y Azevedo*, Comte de *Monterey*, reçut ordre de quitter la Viceroyauté du Mexique, pour aller prendre celle du Pérou. Il ne vécut gueres plus d'un an; & dans l'intervalle, Pedro Fernandez de Quiros entreprit la découverte des Terres Australes de la Mer du Sud. Il paroît que les

DESCRIPTION
DU PÉROU.

CHRONOLOGIE
DES
VICEROIS.

X.
Martin Henriquez.

XI.
Fernando de Torres y Portugal.

XII.
Garcia Hurtado de Mendoza.

XIII.
Louis de Velasco.

XIV.
Gaspard de Zuniga y Azevedo.

(d) C'est de quoi l'on doute encore.

(e) On a sa vie, écrite par Christophe Suarez de Figuerra.